

L'OSSERVATORE ROMANO

EDITION HEBDOMADAIRE



EN LANGUE FRANÇAISE

Unicuique suum

Non praevalent

LXXIV^e année, numéro 19 (3.782)

Cité du Vatican

jeudi 11 mai 2023

Message pour la journée mondiale du migrant et du réfugié

Libre de choisir d'émigrer ou de rester



«Libre de choisir d'émigrer ou de rester»: tel est le thème de la 10^e Journée mondiale du migrant et du réfugié qui sera célébrée le 24 septembre prochain. Ainsi, rappelant que «les flux migratoires actuels sont l'expression d'un phénomène complexe et articulé, dont la compréhension requiert une analyse attentive de tous les aspects qui caractérisent les différentes étapes de l'expérience migratoire, du départ à l'arrivée, en passant par un éventuel retour», et afin de contribuer à cet effort de lecture de la réalité, le Pape a décidé de consacrer son message à «la liberté qui devrait toujours caractériser le choix de quitter sa propre terre».

PAGE 6

Des migrants aux larges des côtes tunisiennes en route pour l'Italie (Tunis, 27 avril 2023, Reuters)

Visite du chef de l'Eglise copte orthodoxe Tawadros II

«Que se rapproche le jour béni où nous serons un dans le Christ!»

Le vœu que la visite de Tawadros II «nous rapproche plus rapidement du jour béni où nous serons un dans le Christ» ont été exprimés par le Pape François dans son salut au chef de l'Eglise copte orthodoxe, présent à l'audience générale sur la place Saint-Pierre le mercredi 10 mai. Une date impor-



tante, la «Journée de l'amitié copte-catholique», que le Pape d'Alexandrie et patriarche du siège de Saint-Marc, accompagné d'une délégation, a passé avec le Souverain Pontife à l'occasion du 50^e anniversaire de la rencontre historique entre leurs prédécesseurs respectifs Shenouda III et Paul VI. Le chef religieux égyptien s'est également exprimé depuis le parvis de la basilique vaticane, soulignant, en arabe, «l'esprit chrétien et l'amour qui nous unissent pour servir Dieu et servir nos frères et sœurs en humanité». Pour sa part, le Pape Bergoglio, qui n'a pas prononcé sa catéchèse habituelle, a invoqué «l'intercession des saints et des martyrs de l'Eglise copte, afin qu'ils nous aident à grandir dans la communion, dans un lien unique et saint de foi, d'espérance et d'amour chrétien». Au terme l'audience, après avoir salué les différents groupes linguistiques présents, en leur demandant de ne pas oublier les Ukrainiens martyrs, François a invité Tawadros II à prier ensemble le Notre Père et à donner avec lui la bénédiction aux personnes présentes.

PAGE 2

DANS CE NUMÉRO

Regina caeli du 7 mai

PAGE 3

Audience à la Commission pontificale pour la protection des mineurs

PAGE 4

Audience aux participants à un colloque sur le dialogue entre chrétiens et musulmans et à l'«Interfaith Leaders from Greater Manchester». Salut à la Garde suisse pontificale

PAGE 5

Message à un congrès sur la «révolution Billings». Paroles au dicastère pour les laïcs

PAGE 7

Diverses congrégations de religieuses réunies pour sortir de la violence et de la misère des femmes africaines

PAGE 10

Présentation des objectifs atteints et des projets pour le Jubilé de 2025

Un événement au temps des nouveaux moyens de communication

Jeunes, mouvements, confraternités, monde du travail et de l'école: ce sont certaines des grandes rencontres jubilaires qui, de par leur nature, attirent de grandes foules à Rome de tous les continents. C'est Mgr Rino Fisichella, pro-préfet du dicastère pour l'évangélisation, section pour les questions fondamentales de l'évangélisation dans le monde, qui l'a rappelé au cours de la conférence sur le thème «Jubilé 2025: objectifs atteints et projets», qui s'est déroulée dans la matinée du 9 mai, à la salle de presse du Saint-Siège.

Dans le calendrier pour l'Année sainte 2025 illustré par le prélat, ne sont pas inclus, naturellement, les centaines de manifestations jubilaires auxquelles participeront les diocèses, groupes paroissiaux, associations et pèlerins. Il suffira de s'inscrire sur la plateforme à laquelle on accède sur le site du jubilé (www.iubilacum2025.va) «pour communiquer avec le dicastère et être accueilli». Pour faciliter cette organisation, «il sera demandé aux groupes très nombreux, comme par exemple les diocèses, de contacter di-

rectement le dicastère, afin de garantir l'accueil».

A partir du 1^{er} juin prochain, dans les locaux au numéro 7 de la via della Conciliazione, sera également inauguré le centre pour les pèlerins - Info point. Il s'agit d'un point de référence ouvert à tous ceux qui désirent être informés sur les modalités de participation à l'Année jubilaire, «et pour avoir des informations sur la façon de devenir bénévole ou d'organiser son propre pèlerinage».

L'archevêque a rappelé que la devise du Jubilé est «Pèlerins d'espérance», et que le logo officiel avait déjà été présenté en juin 2022: il représente l'humanité venant des quatre angles de la terre et s'unissant à la Croix.

Un objectif supplémentaire a été atteint avec le concours international - qui s'est conclu le 25 mars dernier - pour l'hymne officiel. 270 personnes de 38 pays différents y ont participé, avec un âge moyen d'environ 48 ans. Le texte qui devait être mis en musique a été écrit par Pieran-

gelo Sequeri. Après une analyse attentive des partitions musicales, présentées sous forme anonyme, une commission internationale a choisi l'œuvre du maître Francesco Menghella, de Mantoue.



Une autre initiative a été lancée après que le Pape François avait demandé qu'en préparation au jubilé, l'année 2023 soit consacrée à la redécouverte des quatre constitutions de Vatican II. Pour cela, le dicastère a

publié en décembre dernier les «Cahiers du Concile», une collection de 35 volumes sur les contenus de *Dei Verbum*, *Sacrosanctum Concilium*, *Lumen gentium*, *Gaudium et spes*, conçus comme des supports très pratiques pour permettre une plus ample diffusion des textes dans la communauté chrétienne. L'an prochain, toujours à la demande du Pape, sera en revanche consacré à la prière. A ce propos, le dicastère prévoit une «Ecole de prière» et la publication d'une série d'instruments appelés «Notes sur la prière».

Pour sa part, Mgr Graham Bell, sous-secrétaire du dicastère, a illustré certaines initiatives, à partir du site du jubilé qui est accessible au public depuis le 10 mai. Le site, en 9 langues, présente déjà certains des contenus les plus importants pour connaître l'événement. Il s'agit, a-t-il expliqué, d'une fenêtre sur le Jubilé, pratique et facilement utilisable par tous, enfants, jeunes et adultes. Sur la page d'accueil figure une vidéo de présentation, présentée par Rai Vatican. A

SUITE À LA PAGE 4